
临港开发区 7个项目签约
本报讯 （记者 宋风） 7 月 21

日，周口临港开发区举行 2024 年三
季度招商引资项目签约仪式。 本批
签约项目将对该区优化产业结构、
提升产品档次、加快转型升级起到
重要推动作用。 临港开发区党工委
书记孙鹏出席签约仪式并致辞。 区
管委会主任张晓东主持签约仪式。
区领导于杰、李清华、李翔、赵愚、杜
广贤与项目单位签约。

近年来， 周口临港开发区立足
“临港新城、开放前沿”发展定位，坚
持“以港定产、以港定城”发展思路，
发挥港口独特优势，大力发展临港
经济，积极创建国家级经济技术开
发区。 周口中心港列入全国重点发
展的 36 个内河主要港口，是河南建
设中原出海新通道的重要支撑。 临
港开发区培育形成生物经济、食品
加工、装备制造、现代临港物流“四
大主导产业”，招引入驻益海嘉里、
娃哈哈 、中储粮 、鑫丰生物等知名
企业 ，先后获得 “河南省创新型产
业集聚区 ”“河南省招商引资工作
先进单位”“全国食品工业强区”等

荣誉称号。
当天签约的 7个项目为稀有氨

基酸及活性原料生物制造基地项

目、 红太阳乳酸菌发酵制品项目、
年产 5000 万盒自发热生物保健制
品生产项目、周口临港木材分拨仓
储物流中心、矿山设备配套零部件
生产项目、广东汇远陶瓷交易分拨
中心、 电子束辐照加工产业园，总
投资 21.8 亿元。

签约企业代表、 南阳梁怡堂生
物科技有限责任公司董事长陈富

超表示，临港开发区为企业落地营
造了良好的环境 ，今后 ，企业将加
快项目建设 ，早日实现投产 ，为周
口经济发展贡献力量。

“我们将继续坚持‘尊商、亲商、
重商、富商、安商’理念，严格落实协
议条款 ，不断完善服务机制 ，提升
工作效能 ，优化营商环境 ，主动作
为、精准服务、守信践诺，助力企业
发展壮大。 衷心希望各位企业家扎
根周口临港开发区， 深度对接、增
加投入 、拓展合作 ，共创更加美好
的明天。 ”孙鹏说。
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学习贯彻党的二十届三中全会精神
全力做好下半年工作

临港开发区

本报讯 （记者 宋风 ） 7 月 21
日，周口临港开发区召开招商引资
暨重点工作推进会，学习贯彻党的
二十届三中全会精神，全力做好下
半年工作。 临港开发区党工委书记
孙鹏、管委会主任张晓东出席会议
并讲话。 区党工委委员、管委会副
主任于杰通报上半年全区招商引

资工作完成情况及述职评议情况，
部署下半年招商引资工作。 区党工
委委员、管委会副主任李清华主持
会议。 区领导李翔、赵愚、杜广贤参
加会议。

会议指出，既要看到成绩，更要
看清不足，以奋勇争先、比学赶超激

扬最佳状态。今年上半年，全区上下
聚焦“12467”发展规划，全力以赴抓
招商、建项目、优环境，重点工作有
序推进。在看到成绩的同时，要清醒
认识到目前存在的问题。 要做好下
半年工作，必须站位全局，以超常规
的节奏、 更快的增长速度， 缩小差
距、实现超越。

会议要求，既要全面发力，更要
精准发力，以项目为王、产业优先夺
取最好成绩。聚焦全年任务，加快实
施“12467”发展规划，突出稳增长 ，
打好经济运行整体仗；突出增动能，
打好招商引资主动仗；突出扩投资，
打好项目建设突破仗；突出强园区，

打好创新赋能攻坚战。
会议要求，既要抓在手上，更要

抓到实处，以精准有效、服务高效做
好最优保障。要把强化要素保障、优
化营商环境作为招商引资的 “生命
线”，营造宜业宜居的硬环境和优质
高效的软环境， 为入驻企业提供优
质高效的服务。

会议强调，既要锤炼干部，更要
激励干部，以善作善成、争先争优锻
造最强力量。 要以学习贯彻二十届
三中全会精神为契机， 深化选人用
人体制机制改革，突出示范带动、坚
持问题导向、持续转变作风、强化督
导问责，激励全区上下勇于担当、敢

于斗争、奋勇争先、争先进位，切实
展现百舸争流、竞相发展的新气象。

会议强调， 全区上下要把学习
宣传贯彻党的二十届三中全会精神

作为当前和今后一个时期的一项重

大政治任务， 迅速掀起学习宣传贯
彻党的二十届三中全会精神热潮。
要抓实抓细经济运行、招商引资、项
目建设、防汛等工作，善始善终开展
好党纪学习教育， 切实把党的二十
届三中全会精神转化为干事创业的

精气神、改革创新的源动力，努力开
创临港开发区高质量发展新局面。

会议通报了上半年全区招商引

资工作完成情况及述职评议情况。

强化能力作风建设 确保重点工作出实效
本报讯 （记者 宋风 ） 近日 ，周

口临港开发区召开 2024 年上半年
述职评议会议 ， 进一步发挥各单
位主体作用 ， 充分调动各单位履
职的积极性 、主动性 、创造性 ，切
实提升各单位主要负责人综合能

力和服务水平 ， 确保临港开发区
决策部署落实到位 。 临港开发区

党工委书记孙鹏对总体工作进行

点评 。 区管委会主任张晓东主持
会议 。 区领导于杰 、李素芹 、李清
华、李翔参加会议。

会上 ，区直各单位 、市直派
驻 机 构 、区 属 国 有 公 司 主 要 负
责 同 志 进 行 述 职 ，与 会 人 员 对
所 有 述 职 单 位 进 行 实 名 测 评

打分 。
会议强调，要解决工作压力传

导不够的问题 ， 以本次评议会议
为集结号 ，不断传导工作压力 ，把
严的基调和实的作风传导下去 ，
推动各项工作出实效 。 要解决工
作思路不清的问题 ， 找到工作的
着力点 ， 把招商引资和项目建设

放在心上 、抓在手上 ，形成一级抓
一级、层层抓落实的良好局面。 要
解决作风建设不实的问题 ， 突出
领导干部的示范带头作用 ， 强化
奖优罚劣 ，严明纪律作风 ，齐心协
力 、众志成城把项目建设 、招商引
资等工作抓实抓好 ， 推动临港开
发区高质量发展。

落 实 防 汛 各 项 措 施
保障群众生命财产安全
本报讯 （记者 宋风 ） 7 月 18

日，临港开发区党工委书记孙鹏主
持召开防汛会商研判会议，强调要
认真分析研判防汛形势 ， 突出重
点 ，压实责任 ，进一步做好防汛工
作。 区管委会主任张晓东， 区领导
李清华、李翔和区直有关部门主要
负责同志参加会议。

会议指出， 当前防汛形势严峻
复杂，要坚持人民至上、生命至上，
切实把保障群众生命财产安全放到

第一位，始终保持“时时放心不下”
的精神状态，积极投入防汛工作。

会议强调，要贯通雨情、水情、

险情、工情、灾情“五情”，统筹预报、
预判、预警、预案、预演“五预”，严格
落实“123”“321”防汛工作机制 ，坚
持“四个到位”，加强指挥调度和力
量统筹，全力做好防范应对工作，紧
盯辖区道路、涵洞、沟渠、港口码头、
在建项目施工现场等， 加强问题隐
患排查和风险管控，密切关注雨情、
水情，加强应急救援力量，增设积水
抽排设施，落实落细防汛措施。

会议要求， 要加强防汛宣传引
导，严肃防汛纪律，压实工作责任，
从严落实值班值守制度，确保全区
安全平稳度汛。

研究部署重点工作
本报讯 （记者 宋风） 7 月 21 日，

周口临港开发区管委会主任张晓东主

持召开主任办公会， 学习贯彻党的二
十届三中全会精神，研究部署防汛、环
保等工作。区领导于杰、李清华、李翔、
赵愚参加会议。

会议指出， 学习宣传贯彻党的二
十届三中全会精神， 是当前和今后一
个时期的重大政治任务， 要切实把思
想和行动统一到二十届三中全会精神

上来， 以实际行动坚定拥护 “两个确
立”、坚决做到“两个维护”。 要进一步

提高政治站位，增强政治自觉，坚定信
心、鼓足干劲、勇挑大梁，不折不扣推
动党的二十届三中全会精神在临港开

发区落地落实、开花结果。
会议要求，要做好防汛设施的维

护工作，确保强降雨期间辖区内沟渠

河道行洪畅通、城市积水能够及时排
出 。 要充分认识到环保工作的重要
性， 科学谋划， 做好工业园区 VOCs
自动监测站建设工作。 要妥善解决信
访问题。

会议对其他工作进行安排部署。

靠前监督 筑牢防汛“安全堤”
区纪工委

本报讯 （记者 宋风 通讯员 朱
帅） 防汛物资是否充足？ 值班值守
制度是否严格落实？ 连日来， 临港
开发区纪工委在区党工委、管委会
的领导下 ， 成立防汛工作督查专
班，深入辖区重点区域，靠前监督、
精准监督，采取“四不两直”方式增
强监督质效，实地监督检查防汛责
任落实情况。

据悉 ，为下好 “先手棋 ”、打好
“主动仗”，区纪工委牢固树立“人民
至上、生命至上”理念，紧盯防汛责
任落实情况 ，以及地下空间 、涵洞
等重点区域，加大对防汛备汛工作
的监督检查力度， 以更严要求、更
实举措压紧压实各方责任，推动防
汛备汛工作落实落细。

区纪工委将防汛监督与群众身

边不正之风和腐败问题集中整治、
党纪学习教育有机结合起来，督促
各级各部门强化风险意识，坚决纠
治防汛中的形式主义、官僚主义问
题，密切关注安全隐患排查整改情
况 ，确保防汛安全责任压实 、应急
抢险举措落细。 针对督导中发现的
问题，通过现场通报、约谈负责同志
等方式，及时向相关责任单位反馈，
落实整改。

区纪工委有关负责人表示：“防
汛工作事关人民群众生命财产安

全，不能有丝毫麻痹懈怠和侥幸心
理。 我们将继续履行监督首责，聚
焦关键环节，跟进监督、精准监督，
全面压紧压实各级各部门主体责

任，以严明的纪律保障人民群众生
命财产安全。 ”

以高质量项目建设推动高质量发展
本报讯 （记者 宋风） 7 月 14 日，

周口临港开发区管委会主任张晓东

主持召开主任办公会，传达学习习近
平总书记对湖南岳阳市华容县团洲

垸洞庭湖一线堤防发生决口作出的

重要指示精神 ，研究部署防汛 、项目
建设 、生物发酵招商项目建设 、环境

保护等工作。 区领导于杰、李清华、李
翔、赵愚参加会议。

会议指出 ， 当前正值防汛关键
期，各部门要坚决把思想和行动统一
到习近平总书记重要指示精神上来，
做到守土有责、守土负责、守土尽责。
要密切关注雨情水情汛情和天气变

化，加强会商研判，及时发布预警，必
要时启动应急响应。要紧盯河道堤防、
桥梁涵洞、地下空间等重点部位，加大
查险处置力度， 努力把隐患消除在萌
芽状态，确保辖区群众安全度汛。要做
好多式联运国际物流港项目、 货场周
边地块及华山车辆项目地块控制性详

细规划，为项目建设打好基础。要加快
推进乐山路运粮河桥新建工程建设，
确保民生工程早日建成投用， 为辖区
群众出行提供便利。要本着统一规划、
个性化修改、分步实施原则，高标准推
进生物发酵招商项目建设， 为临港开
发区生物经济发展创造良好条件。

稳步推进鑫丰生物经济产业园建设
本报讯（记者 宋风） 近日，周口

临港开发区管委会主任张晓东主持

召开鑫丰生物经济产业园建设工作

推进会。四级调研员袁中军、六级职员
郭永才参加会议。

会上，项目单位围绕项目建设
进展情况 、 存在问题及建议进行
汇报。

会议要求，要牢固树立“项目为
王”理念，统一思想、聚焦聚力，鼓足
干劲冲劲，化压力为动力，紧盯项目
不放，拿出务实举措，争分夺秒推动

施工进度。
要全力推动重点问题解决，根

据项目建设目标挂图作战 ， 制订
项目实施计划 ， 按照既定的时间
表 ， 想方设法扫清项目推进中的
“拦路虎 ”“绊脚石 ”。 各责任部门
要落实项目建设主体责任 ， 逐一
分析项目建设中面临的问题 ，在
手续审批 、 资金争取和落地实施
等重点环节上有人抓 、有人推 、有
人管 ， 确保鑫丰生物经济产业园
项目稳步推进。

以高水平安全保障高质量发展
本报讯 （记者 宋风） 近日，周

口临港开发区党工委书记孙鹏主持

召开防范化解重大风险研判会，强
调要深入贯彻习近平总书记关于防

范化解重大风险的重要论述， 始终

坚持“抓发展是第一要务、防风险是
重要责任”， 防范化解各类风险隐
患，以高水平安全保障高质量发展。
区管委会主任张晓东、 区领导李清
华等出席会议。

孙鹏指出，要充分认识到防范化
解重大风险的重要性， 关口前移、打
牢基础，未雨绸缪、深入研判，统筹抓
好防汛、安全生产、信访等工作，切实
增强察觉问题的敏锐性、解决问题的

主动性、处置问题的高效性。
就做好有关领域风险防范化解

工作，张晓东作出具体部署。
会议听取了区有关部门对风

险防范化解工作开展情况的汇报。

闻“汛”而动 守护群众出行安全
本报讯 （记者 宋风）连日来，持

续强降雨天气造成临港开发区部分

路段积水严重，为守护群众出行安全，
市公安局经开区分局闻“汛”而动，积
极组织警力到积水严重的路段、 涵洞
执勤，及时帮助有需要的群众。

7 月 16 日下午，太昊路派出所
民警朱启在八一大道与太昊路交叉

口查看路面积水情况时发现， 一名
男子在积水中推着电动三轮车艰难

行走， 询问得知其驾驶电动三轮车
送水途中， 因路面积水严重造成电

动车无法行驶。 民警快步上前帮助
其将三轮车推到没有积水的地方，
在确认安全后才返回岗位， 此时民
警全身都已被雨水打湿。

刑侦大队辅警李圆超在开元路

与南徐路交叉口执勤时， 在积水中
捡到一块宁夏银川的车牌， 同行民
警姜鹏程立即查询车主信息并与其

取得联系， 此时车主才发现车牌丢
失。不一会儿，车主赶到开元路与南
徐路交叉口拿回车牌， 并感谢民警
帮其找回车牌。

今年以来， 周口
临港开发区持续优化

营商环境、集中力量招
商引资、加快推进项目
建设，全力以赴推动各
项工作迈上新台阶、取
得新成效。图为益海嘉
里（周口）现代食品产
业园规模初显。

记者 宋风 摄


